

### 136. Rätsel.

1. Es ist nicht in Spanien, sondern in Dranien;  
es ist nicht in Wien, sondern in Berlin;  
es ist nicht im Main, wohl aber im Rhein;  
es ist nicht in Meissen, wohl aber in Preußen;  
es ist kein Dorf so klein, dies Ding muß drinnen sein.

Simrod.

2. Zwei Köpfe und nur zwei Arme, sechs Füße und nur zehn  
Beine; vier Füße nur im Gange; wie wollt ihr das verstehen?

### 137. Herr Baron von Münchhausen erzählt einige Reise- und Reiter-Geschichten.

1. Ich weiß nicht mehr recht, ob es in Esthland oder in Inger-  
mannland war, so viel aber besinne ich mich noch wohl, es war mitten  
in einem fürchterlichen Walde, als ich einen entsetzlichen Wolf mit  
aller Schnelligkeit des gefräßigsten Winterhungers hinter meinem Renn-  
schlitten ansetzen sah. Er holte mich bald ein, und es war schlechter-  
dings unmöglich, ihm zu entkommen. Ohne weiteres legte ich mich platt  
in den Schlitten nieder und ließ mein Pferd zu unserm beiderseitigen  
Besten ganz allein machen. Was ich zwar vermutete, aber kaum zu  
hoffen und zu erwarten wagte, das geschah gleich nachher. Der Wolf  
bekümmerte sich nicht im mindesten um meine Wenigkeit, sondern sprang  
über mich hinweg, fiel wütend auf das Pferd, riß ab und verschlang  
auf einmal den ganzen Hinterteil des armen Tieres, welches vor  
Schrecken und Schmerzen nur desto schneller lief. Wie ich nun auf  
die Art selbst so unbemerkt und gut davon gekommen war, so erhob  
ich ganz verstohlen mein Gesicht und nahm mit Entsetzen wahr, daß  
der Wolf sich beinahe über und über in das Pferd hineingefressen  
hatte. Aber kaum hatte er sich so hübsch hineingezwängt, so nahm  
ich meine Zeit wahr und fiel ihm tüchtig mit meiner Peitsche auf das  
Fell. Solch ein unerwarteter Überfall in diesem Futteral verursachte  
ihm keinen geringen Schreck; er strebte mit aller Macht vorwärts, der  
Leichnam des Pferdes fiel zu Boden, und siehe, an seiner Statt steckte  
mein Wolf in dem Geschirre. Ich meines Ortes hörte nun noch  
weniger auf zu peitschen, und wir langten in vollem Galopp gesund  
und wohlbehalten in St. Petersburg an, ganz gegen unsere beider-  
seitigen Erwartungen, und zu nicht geringem Erstaunen aller Zuschauer.